



Ponte



‘Puede cambiar tu visión de la vida’. Con este eslogan, una invitación, el Instituto de la Juventud de Castilla-La Mancha ha puesto en marcha una nueva edición –y ya van once- de su programa ‘Jóvenes Cooperantes’. Una forma de conseguir que los jóvenes de la región se acerquen al concepto de cooperación como paso ineludible para una formación solidaria en un mundo global con problemas globales.

Por Carlos Martínez Osma / fotos de FIDE



El programa está abierto a todos los castellano-manchegos de entre 20 y 35 años y no se limita a exponer de forma teórica la situación de necesidad que pueda darse en los distintos países objeto de ayuda, sino que apuesta por una formación directa y completa del joven cooperante en los países de origen, donde se convierten en voluntarios de agrupaciones y organizaciones sin ánimo de lucro.

En esta ocasión han sido 214 los elegidos -porque hay cola- para participar en diversas actividades de sensibilización, formación, cooperación y voluntariado en Bolivia, Burkina Faso, Ecuador, El Salvador, Guatemala, Honduras, Marruecos, Nicaragua, Perú, República Dominicana, Senegal y Túnez. El resultado es un acercamiento a la realidad política, económica y sociocultural de los países donde se llevan a cabo los proyectos.

Cochabamba, Bolivia

Una de las organizaciones con las que trabaja desde 2001 el Instituto de la Juventud es la Fundación Iberoamericana para el Desarrollo, que durante este mes de julio impartirá un curso con la colaboración de la ONG boliviana INDICEP. La fase teórica se desarrolla en la ciudad de Cochabamba, en el Centro de Capacitación de INDICEP, donde los jóvenes reciben la formación y residen durante su estancia; y la fase práctica, se desarrolla en varias comunidades del municipio de



Vacaciones Solidarias

en ACCIÓN

Bolívar, perteneciente al departamento de Cochabamba. En la fase teórica, los jóvenes cooperantes reciben un curso de formación, en el que se imparten varios módulos relacionados con la lucha contra la pobreza, gestión de ciclo de proyecto a través del Enfoque del Marco Lógico (EML), Sensibilización y Educación para el Desarrollo y Género y Desarrollo.

Mientras que la fase práctica consiste en la visita a los proyectos de desarrollo que realizan actualmente FIDE e INDICEP en el municipio de Bolívar, donde los cooperantes pueden ver sobre el terreno diversos tipos de proyectos de cooperación para el desarrollo en fase de ejecución, conociendo de primera mano la realidad de las poblaciones beneficiarias, sus formas de vida y tradiciones e intercambiar opiniones y experiencias con la población a la que se destina la ayuda.

De primera mano

Rebeca Domínguez.
'Jóvenes Cooperantes' 2004.

"Para mí el programa 'Jóvenes Cooperantes' supuso una grandísima experiencia personal. Aunque hay momentos algo duros en la fase de adaptación, todo merece la pena. Ha sido un gran enriquecimiento a nivel personal y profesional que no habría tenido si no hubiese participado en el programa."

Luis San Miguel.
'Jóvenes Cooperantes' 2005.

"El programa 'Jóvenes Cooperantes' es una experiencia única para conocer la realidad de otros países, en mi caso la de Bolivia. El poder visitar los proyectos de cooperación, hablar con la gente de sus problemas y ver cómo es la vida en sitios tan diferentes y lejanos de nuestra realidad diaria hace que te plantees muchas cosas y seas consciente de la suerte que hemos tenido al vivir en el primer mundo. Me marcó y me gustó tanto la experiencia que tuve que repetir al año siguiente con la modalidad de tres meses, de nuevo en Bolivia".

Los cooperantes participarán este verano en dos modalidades:

- Tres meses de 'Integración en proyectos de Cooperación Internacional para el Desarrollo'.
- Un mes de 'Curso Práctico de sensibilización y formación en Cooperación Internacional para el Desarrollo sobre el terreno'.

Proyectos de Cooperación desarrollados por la Fundación Castellano-Manchega de Cooperación en colaboración con FIDE en Bolivia:

- Mejora de la soberanía alimentaria de 16 comunidades quechuas en el Municipio de Bolívar.
- Contribución al desarrollo económico integral del Municipio de Bolívar.
- Fortalecimiento de la autonomía política de la mujer indígena en la Mancomunidad Andina de Cochabamba.
- Generación de capacidades para el ejercicio responsable de derechos y deberes ciudadanos en la Mancomunidad Andina de Cochabamba.
- Promoción de desarrollo local mediante la generación de valor agregado en el cultivo y comercialización de la cañahua.